



1学期も半分を過ぎ梅雨に入りましたが、好天が続いています。子どもたちが育てている花や野菜も、水やりが大変です。プール水泳も始まり、子どもたちは、ますます元気に活動しています。

5月27日(土)~5月31日(水)の間、5年生は、家庭を離れ4泊5日で自然学校に行ってきました。集団で生活する中で、自分の事だけでなく、みんなのために何ができるか、何をすべきかを考え、活動してきました。活動を終えて学校に帰ってきた時の顔は、大変頼もしく見えました。

青垣小学校開校から3ヶ月。どの学年にとっても、この3ヶ月は仲間づくりや学級づくり、学年としてのまとまりをつくる大切な時です。自然学校や児童会活動などとおして、一つの目標に向かって、できるまで頑張る、繰り返し練習してやり遂げること、その学びの過程において子どもたちは自信をつけ、成長していきます。青垣っ子一人一人の成長を一緒に応援していきましょう。

## 5年生 海で、山で、友だちとともにがんばった自然学校！

『「あ」あいさつ、「お」おもいやり、「が」がまん、「き」きょうりょく』を目標に、5年生40名が4泊5日の自然学校に行ってきました。山では、藍染め体験やはんごう炊飯、海では、ちくわ作りやカヌー・カッターの体験とさまざまな活動をしてきました。また、体験するだけでなく、「来たときよりも美しく」と、宿舎や道具も丁寧に掃除したり、片付けたり出来ました。さすが青垣小の高学年でした。

## 6年生「業間だよ全員集合！ 全校生ハッピー会」大成功！！

6年生・児童会が中心となって、企画したハッピー会が6月9日に行われました。6年生として、「1年生から6年生まで、みんなが楽しんでくれるにはどうしたらいいだろう」と、道具の準備や説明など何度も何度も意見を出し合い、練習してきました。当日も6年生のきびきびとした動き、失敗しても「ドンマイ、ドンマイ」とあたたかく励ます笑顔がとても輝いていました。

また、全校生も児童会の子の説明を聞くときには、さっと静かになり、しっかりと説明をきき、話をしている人を大切にすることができていました。

司会、お手本、班長、下級生への援助と6年生の役割は大変たくさんありましたが、一人一人が自分の役割をやり遂げた大成功のハッピー会でした。

## トライやる・ウィークで中学生が来てくれました。

毎年6月の第1週は、青垣中学校のトライやる・ウィークです。今年は4名の生徒が来てくれました。校舎内外の整備やプール掃除など学校を支える仕事や休み時間の児童との交流、絵本の読み聞かせやハッピー会での中学校〇×クイズと一生懸命に活動してくれました。ご苦労さんでした。



## 7月行事予定

日	曜	学校行事
1	土	
2	日	2年PTA学年活動(午前)
3	月	登校指導 一斉下校14:45
4	火	学校朝会(児童集会) クラブ活動2回目 体力アップサポート事業
5	水	一斉下校14:45
6	木	ジャンボ休み 体力アップサポート事業 地区別懇談会19:30
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	一斉下校14:45
11	火	学校朝会(1年学年発表)
12	水	一斉下校14:45
13	木	3年生小中高クリーンアップ大作戦 一斉下校14:45
14	金	登校指導(PTA合同) 読み聞かせボランティア 一斉下校14:45
15	土	夏の交通事故防止運動(~7/24)
16	日	
17	月	海の日
18	火	給食最終日 地区児童会 一斉下校14:45
19	水	大掃除 一斉下校11:30
20	木	終業式 一斉下校11:30
21	金	夏季休業(~8/31) 地区水泳開始(~8/3)
22	土	
23	日	家庭読書の日(読書週間~29日)
24	月	ふれあいキャンプ
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	6年PTA学年活動(午前)
31	月	
8月		20日(日)PTA奉仕作業 27日(日)PTA奉仕作業予備日 31日(木)青垣小中学校学校運営協議会

### 2年生 青垣のいいところ見つけ隊!

2年生は、自分たちの住んでいる青垣のいいところを探しています。最初は、佐治の郵便局や駐在所、次に芦田の江古花園と探検しています。普段は入れないところに入れてもらったり、道具を持たせてもらったり、地域の方から環境の話を聞いた後、ザリガニ釣りに挑戦したりと、楽しく学んでいます。

### 3年生 綿植えに挑戦!

5月31日に、3年生は丹波布保存会の方と一緒に綿花の植付をしました。6年生が種をまいて育てていた苗を、道の駅近くの圃場に植えました。丁寧に教えてもらい、あっという間に完了。たくさんの綿がとれると期待しています。

### 4年生 川・バイカモを守ろう!

4年生は、青垣の川について学んでいます。中川原橋の近くでは、どんな生き物がいるのか、いきものふれあいの里から講師にきていただき、川に住む昆虫や魚を調べました。

神楽の川では、バイカモを守り育てている桧倉自治会の方から話を聞き、保全活動に取り組みました。地域の方が大切にされている自然をしっかり受け継いでいきます。

### 1年生 毎朝の水やりを頑張っています!

1年生は、アサガオを育てています。毎日、登校して来たら、自分のアサガオの水やりをしています。また、自分の分だけでなく、友だちの分やほかの花にも水をやってくれています。助け合いながら自分の仕事をしっかりと果たすことができています。

### オープンスクール・引き渡し訓練、お世話になりました。

6月6日は、オープンスクールでした。交通安全教室と引渡訓練も一緒に行いました。たくさんの保護者や地域の方にご参加いただきありがとうございました。駐車場についてもご不便をおかけ致しましたが、ご協力いただきありがとうございました。

~感想から~

- ・社会を参観させていただきました。担任の先生ではなく専門の先生が授業をされていて、より深い内容の授業を子どもたちが受けていると感じました。子どもたちもよく発言していて、自ら学ぼうとする姿勢が見られとてもよかったです。
- ・引き渡し訓練では、人数が多い中、スムーズに行くことができてよかったです。実際に災害が起こるとここまでスムーズには進まないと思いますが、少しはイメージが湧きました。
- ・訓練では、いざというときのシュミュレーションができました。帰るときですが、玄関から駐車場に向かうときに、駐車場から道路に出る車が同じ所を通るので注意しないとイケないなと思いました。

